

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La labor del Alcalde

### El alumbrado público

Cumpliendo el señor Fernández, uno de sus primeros puntos del programa, que llevara a la Alcaldía, las principales calles de la población lucen un alumbrado eléctrico abundante.

Tan pronto, como recibiese unas nuevas lámparas pedidas a Madrid, continuaran poniéndose en las calles de segundo y tercer orden, pudiendo asegurarse que dentro de pocos días la ciudad en su totalidad estará dotada expiéndida de alumbrado eléctrico.

### El arreglo de calles

Otro de los puntos del programa a cumplir por el señor Fernández, es el inmediato arreglo de las calles, que hasta ahora de paso están en estado lamentable.

Las brigadas municipales han comenzado el arreglo de las del Aire y Jabón las que eran de las que con más urgencia pedían el arreglo.

### La estatua de Roldán

Y en su constante afán el Alcalde de embellecer en cuanto sus fuerzas alcancen a la población, realiza gestiones, para conseguir le sea cedida, la estatua de aquel benemérito que se apellidaba Roldán, estalló, que hoy se conserva en el Santo Hospital de Caridad que aquel fundara.

El propósito del señor Fernández es colocar esa estatua en el centro de la Glorieta de San Francisco.

Por todo lo expuesto, merece el mas caluroso aplauso el actual Alcalde, aplauso que nosotros no dejamos de tributarle.

## Papeles viejos

No los tiren. En el "Blanco y Negro", calle Mayor, se compran todos los papeles viejos.

## De Sociedad

Ha llegado de Mazarrón de paso para Bilbao, Don Urbano Vitorica.

A Madrid, donde han sido destinados, han marchado los Comisarios de Marina don Francisco de Duñas y don Juan Felón.

A Larache a marchado el capitán de Infantería de Marina, don Carlos Coll y Blanco.

También ha marchado a la Corte, el médico mayor de la Armada don Jesús Harri.

Tenemos el gusto de participar a nuestros lectores que Madame Sanchó, afamada modista y sombrerera de la Corte, llegará a esta capital el próximo día 29 hospedándose en el Gran Hotel, exponiendo en una de las salas de la última colección de la moda en España en la presente estación.

—Han marchado a Madrid el teniente coronel de Ingenieros Navales, don José de Aguilera, el capitán de Corbeta señor Perceval Pin y los primeros maquinistas navales don Pedro Díez y don Laureano Méndez.

—De los baños de Fortuna ha regresado, el abogado don Manuel Mata Moya.

### Notas varias

En la reciente visita que el Director General de Prisiones ha hecho a los establecimientos penitenciarios de Valencia, ha tenido ocasión de admirar el excelente estado de subordinación y disciplina en que se encuentra la prisión de S. Miguel de los Reyes, de la que es Director, nuestro querido amigo don Ricardo Mur Gassó y cuyo penal se hallaba anteriormente en muy malas condiciones habiendo dado lugar a continuos piques y alteraciones de orden.

Tan excelente es la labor que viene realizando el señor Mur al frente de dicho Penal, que el director General le ha encargado interinamente del mando de la Carcel Celular a cuyo Director don Fermín Díez ha dejado impreso de empleo y sueldo.

Mucho nos satisfacen los triunfos de nuestro querido amigo don Ricardo Mur, a quien tanto se le admira en esta Redacción.

### Sufragios

En la Parroquia de Santa María de Gracia se ha celebrado esta mañana la Vota y Alumbrado en el templo de nuestro inolvidable amigo al ex alcalde de esta ciudad, Don Vicente Serrat Andreu, con motivo de haberse cumplido el tercer aniversario de su fallecimiento.

A tan solemnes sufragios concurrían numerosas familias de la sociedad cartagenera.

Reiteramos nuestro más sentido pésame a la viuda e hijos del finado.

### Impresiones locales

## Nadie en su tierra.

Nada hay que más enorgullezca a todo buen cartagenero — y en este sentido buenos deberíamos serlo todos — que ver como, lejos de la patria chica, se honra la memoria de aquellos ilustres paisanos que supieron dar días de gloria a la madre España.

Fue en el pasado mes de Septiembre, con motivo de mi visita a la bella capital de Murcia, cuando tuve la inmensa satisfacción de ver como, en una de las principales calles, existía una lápida con el nombre glorioso del insignia marino cartagenero Isaac Perceval.

Y yo, al mismo tiempo que sentía la natural alegría por aquello, pensé: Al haberlo, ciudad del interior; si se ve muchas leguas de este mar latido, ha sabido, enaltece la memoria del gran marino; en tanto que Cartagena, cuna del inolvidable Perceval para que una de sus calles pueda ostentar aquel nombre, fué necesario que un cartagenero amante de su patria chica, el Director de «El Porvenir» señor Dorca Mesa, propusiera un bello y particular homenaje a la memoria del gran marino, que fué, oficialmente, colocadas en la calle que hoy luce sus nombres, el de la Marina Española y el del gran marino cartagenero Isaac Perceval. No parece oportuno saber con el nombre del marino, el de la gloriosa Armada de que

## Criar a los niños con GLAXO ES MARAVILLOSO

Tanto para criarlos como para ayudar a criarlos. El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. Admirable también como alimento de ancianos; convalecientes y enfermos; especialmente los del aparato digestivo.

El GLAXO en latas grande resulta más económico. Usase el biberón GLAXO, con todos los adelantos científicos, incluso gomas esterilizadas. Importadores exclusivos en ESPAÑA, PORTUGAL Y MARRUECOS: Sebastian Tauter y Comp.ª Montera, 18 MADRID. Representante PEDRO LOPEZ VELEZ. Palma 12.-Cartagena

## GARCIA Y PEDRENO Almacenes de Santa María Tejidos y novedades AIRE SI INTERESA

Esta nueva casa quedará abierta en el presente mes de Octubre ofreciendo al público en general un luminoso surtido en artículos para Señora y Caballeros a precios muy económicos.

### Muy importante para todos

¿Quiere U. viajar en los Tranvías gratis? ¿Quiere U. jugar a la Lotería Nacional gratis? ¿Quiere U. jugar a la R. de la Casa del Niño gratis? ¿Quiere U. sentarse en las sillas del Museo gratis? ¿Quiere U. visitar todas las noches el Teatro Circo gratis? ¿Quiere U. leer todos los días la prensa en general gratis? Lo conseguirá conservando todos estos billetes y demás papeletas que en estos se anuncian, que en los almacenes indicados se toman por su valor, admitiendo el diez por ciento en las compras que haga.

de servir y a la que dedicase todos sus amores de patriota, todos sus entusiasmos de inventor.

Cartagena debiera haber honrado la memoria del hijo preclaro, de un modo mas ostensible, con un edificio mucho mayor, no lo hizo, pero aún es tiempo de enmendar la falta.

Nosotros recordamos con pena, que hace unos años, se expuso al público, en uno de los salones del Ayuntamiento, un proyecto de monumento, soberbio, que mereció las mayores elabanzas de la numerosísima persona que desfilaron a verlo, recordamos, que fué colocada una piedra en el suelo, en el lugar en que iba a ser levantado este monumento, pero el tiempo ha pasado y nada se ha hecho, aun cuando todos tenían velutud en hacerlo.

El cronista quisiera, que a la mayor brevedad, pudiéramos admirar en el sitio designado, aquel monumento que sólo quedó en proyecto y que, al realizarlo no sólo serviría para perpetuar la memoria del inolvidable paisano, inventor del submarino, si no que sería una nota de arte y buen gusto que diría mucho en el buen nombre de la ciudad.

O. Bernal Blásquez

Cartagena, Octubre 1920.

## FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casañ. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas Osuna 3.—Cartagena

### Devociones que deben prepararse

## EL VIA-CRUCIS

Después de la Santa Misa, no hallamos devoción mejor que el ejercicio del Via-Crucis.

En el santo Via-Crucis, meditemos, dice el Papa León X, el doloroso camino de Jesús desde el Pretorio de Pilato hasta el Calvario. Ahora bien, el serafico San Buenaventura dice que no hay ejercicio más útil para santificar el alma que la frecuente meditación de las penas de nuestro Salvador J. X. donde las podremos contemplar mejor, que en las escenas del Via-Crucis. Aquí se ablanda el corazón empedernido del pecador, se acortan las distancias. Aquí el alma se levanta sobre amarguras con el amor de Jesús y María.

Si nos habiáramos acordado de la Alverna, el Via-Crucis que se hizo en aquel su exilio, habiéndose unido Jesús, con su esposa, a María, que se po-

día contener a aquel corazón enamorado de Cristo, rargarase las manos y pies y quedar transformado en otro Cristo, dolorido y llagado. ¡Porque no practicamos todos los días esta devoción tan útil y grata a Dios!

Respecto a su origen no puede ser más noble: la misma Madre de Dios originó el primer Via Crucis en el mundo, cuando después de sepultar a su divino hijo, al amado de su alma, recorrió los pasos de tan doloroso camino, haciendo pausas en los lugares de más doloroso recuerdo. Así lo reveló a Santa Brigida diciéndole que su mayor consuelo había sido recorrer los 1361 pasos que se cuentan en aquel camino regado con la sangre inocente de su hijo Jesús. «Imitadme, seguid mis pasos y llorar conmigo en memoria de mi hijo santísimo y vuestro redentor». Nos negaremos a tan justa invitación. ¿Como no acompañar a María en su triste soledad?

Mas el Via Crucis, no es práctica exclusiva del tiempo de Cuarema, como creen algunos, en todas las épocas del año se puede hacer; y siendo tan fácil de practicar y mina inagotable de riquezas para el alma, todos los días debemos recorrerlo.

Su misma facilidad condena la apatía de gran parte de los cristianos, aun de los más fervorosos que lo tienen en el olvido.

¿Quien no dispone de quince minutos cada día para tan utilísima devoción? ¿Tantas horas que se pierden y tal vez en el pecado?

El consolar a Jesús en sus más trabajos y amargas horas, al acompañar a María en su triste soledad, o el cúmulo de méritos y gracias que con ello obtiene nuestra alma, debiera ser motivo suficiente para que practicáramos este santo ejercicio con mucha frecuencia; empero si esto no basta, muevanos al menos, el tesoro riquísimo de indulgencias que plenarias como perlas que tiene escondidas. No se puede precisar su número, porque los mis-

mos Soberanos pontífices lo han prohibido; sin embargo, sabemos de cierto que, cuantos hacen el Via-Crucis en la forma indicada, participan de todos las indulgencias que ganan los que personalmente recorren las estaciones de la Via Dolorosa en la misma ciudad de Jerusalén, cuyas indulgencias pueden también aplicarse a las benditas almas del Purgatorio.

¡A las almas del Purgatorio! Un nuevo estímulo para hacer todos los días el Via Crucis.

Hasedias esta obra de caridad, tan o más, cuando que si nos compadecemos de nuestros hermanos difuntos, dice San Buenaventura, recibiremos nuestro galardón; y aun las mismas almas no podrán olvidar al ser ingratos con sus bienhechores.

## MODAS

### Casa Pampló de Valencia

Gran exposición de trajes, abrigos y pieles para señora y niña.

Laneria, sedería terolopelos y todos os artículos de gran moda para la presente temporada.

Trusemas para novias; alfombras y cortinajes de tul y terciopelo.

En el Gran Hotel del 20 de Octubre al 15 de Noviembre.

## El Director General de Prisiones

Es esperado en esta nuestro ilustre paisano el Excmo Señor D. José María Cervantes Sanz de Audino, Director General de Prisiones, que girará una visita de inspección al Penal de esta ciudad.